

Canada. Son humilité lui a toujours fait rechercher l'ombre, mais ses œuvres et sa vie brillent d'un éclat tout particulier.

Pendant son administration, le royaume de Jésus-Christ s'est étendu à des distances considérables puisque de son vivant la bonne nouvelle du salut, a retenti dans les plaines de l'Ouest jusqu'à la Baie d'Hudson; le long de tous les fleuves et sur les bords de tous les lacs de son vaste diocèse, jusqu'au grand Lac des Esclaves. Les grandes lignes de longs voyages accomplis par quelques ouvriers évangéliques se tracent à travers presque la moitié de notre continent, et se comptent par des milliers et des milliers de kilomètres. Aucun obstacle matériel n'a été assez puissant pour arrêter ceux que Mgr Provencher guidait et auxquels il donnait l'exemple et disait comme son divin Maître: "*Allez, enseignez toutes les nations.*"

Mgr Provencher a fondé une Eglise dans les déserts, au milieu d'obstacles sans nombre; il ne l'a pas dotée d'établissements nombreux, parce que le personnel à son service était très restreint, parce que les ressources dont il disposait étaient minimes. Il a supplié à tout cela en voyageant et en faisant voyager beaucoup pour semer partout la semence évangélique, laquelle, il le savait, serait plus tard fécondée par la rosée des grâces célestes, pour préparer des moissons que mûriraient les rayons du divin Soleil. Afin de mieux expliquer cette pensée je donne le tableau suivant:

